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近千工友遊行 勞聯提11訴求
不滿劃線撤對沖犧牲打工仔權益 促6月底前訂出有共識方案

香港文匯報訊（記者 鄺慧敏）

打工仔辛勤工作只求回報，但本

港勞工權益仍有待改善。港九勞

工社團聯會（勞聯）昨日發起

「尊嚴勞動大遊行」，提出11項

訴求，包括取消強積金對沖、標

準工時立法等。勞聯批評，政府

提出以劃線制度取消強積金對

沖，並降低遣散費及長期服務金

計算比率至二分一，是犧牲僱員

權益來換取取消對沖，形容方案

是勞工權益的倒退，要求政府在6

月底前訂出有共識的方案。

勞聯11大訴求
■取消強積金對沖

■標準工時盡快立法

■爭取全民退休保障

■擴大破欠基金保障範圍

■劃一法定假日與公眾假期，檢討

侍產假

■檢討職安健政策，擴大職業病保

障

■取消「4.1.18」連續性契約規定

■制訂集體談判權

■最低工資每年一檢

■政府長期外判工作應轉常額編制

■反對擴大輸入外勞

資料來源：勞聯 整理：鄺慧敏

打 工 仔 日 做 夜
做，犧牲個人作息
及生活時間，惟落

實標準工時仍遙遙無期。不少昨日出
席遊行的市民表示，加班及長工時工
作已經是常態，不僅影響身心健康，
亦錯失與家人相處的時間，期望政府
盡快落實標準工時，讓僱員平衡工作
與生活。
從事製衣業文員的羅小姐期望政

府立法實施標準工時。她表示，雖
然合約訂明每日工作8小時，但每逢
旺季，幾乎每天加班最少兩小時，
不僅影響身心健康，亦無法照顧同
住的弟弟，「照顧唔到屋企，又冇
時間買餸煮飯，唔想全日都外邊
食」，更讓她無時間在晚上進修，
「想增值自己都唔得，要星期六、
日先可以。」

對於政府提出合約工時取代標準工
時，羅小姐認為僱員沒議價能力，
「立法先有正規保障。」
她又指，民間一直要求就標準工時
立法，但政府卻未有實際行動，批評
政府沒正視問題。

司機嘆無時間陪子女
從事貨櫃車司機30年、60歲李先生
同樣希望立法實施標準工時。李先生坦
言，由於公司人手少，每日至少工作12
小時，有時更要開工14小時，「朝早7
點鐘前就要開車，最少返一個對（12小
時）」，如假期有工作，亦需上班，故
未有太多時間與子女相處。
他續說，由於工時長，放假出外遊
玩亦不敢盡興，促請政府實施標準工
時，讓打工仔在工作與生活之間取得
平衡。 ■記者鄺慧敏

��
�
&

文員狂OT：想增值都唔得遊行人士昨早於深水埗楓樹街球場
集合，沿彌敦道遊行至油麻地碧

街，大會稱逾八百名工友出席。遊行
之前，勞聯主席林振昇、立法會議員
潘兆平及工會代表進行「勞工蛋糕燃
點蠟燭」起步儀式，把代表11大訴求
的蠟燭放入蛋糕之中，寓意11個訴求
能願望成真。
遊行隊伍手持巨型橫額及道具，沿

途高叫「強積金被對沖，沖到退休好
陰公」、「合約工時可恥，還我標準
工時」、「設立全民退休金，工友退
休冇擔心」等口號。約二十名勞聯代
表其後再前往金鐘政府總部請願，向
政府代表遞交請願信。

林振昇倡設基金付長服金
林振昇指出，政府提出以劃線制度

取消強積金對沖，即劃線前的強積金
供款仍可對沖，令即將退休的僱員難
以受惠，加上遣散費及長期服務金計
算比率由三分二下降至二分一，是犧

牲僱員權益來換取取消對沖，形容建
議是勞工權益的倒退。
他建議，透過僱主供款和政府投放

一筆過資金，成立基金來支付長期服
務金和遣散費。
他又期望，現屆政府能兌現承諾，

在6月底前訂下具體方案，並冀新一
屆政府能貫徹取消強積金對沖的原
則，盡快完成立法程序保障勞工權
益。

機修工：供女出身先有「退」路
現年62歲、從事機械維修的曾先

生，兩年前退休時獲約30萬元長期服
務金，但僱主對沖一半後只剩下10多
萬元。
他稱，雖然太太未退休，但兩名女

兒仍就讀大學，兩人每年學費共需8
萬元，每月租金及水電煤等開支亦需
約兩萬元，其長期服務金根本不足應
付生活，故決定繼續工作，「當時冇
咗（對沖）一筆錢都幾惆悵……見到

有人退休後好開心，但自己都要繼續
做。」
他表示，現時月入約1.3萬元，打算
工作至女兒大學畢業，「到女兒出身
先甩到身。」
對於政府提出以劃線方式取消對

沖，他坦言不太接受方案，因長年資
員工無法受惠這方案，但畢竟社會對
此討論多時，希望各界能討論出一個
最好的方案。

長服金沖走66% 會計憂未來
現時60歲、從事會計工作的呂先

生，月入約1.5萬元。他稱，個人強積
金供款有約10多萬元，現工作四五年
的公司僱主供款則有約數萬元，料5
年後退休獲長期服務金時，僱主供款
會被沖走三分之二。
他表示，雖然退休時女兒剛大學畢

業，但不能單靠女兒養家，故對未來
生活擔憂，希望政府能全面取消對沖
機制。

■呂生 鄺慧敏攝

■勞聯代表進行「勞工蛋糕燃點蠟燭」起步儀式，把代表
11大訴求的蠟燭放入蛋糕之中。 鄺慧敏攝

■勞聯昨日發起「尊嚴勞動大遊行」，向政府提出11項訴
求，包括取消強積金對沖、標準工時立法等。 鄺慧敏攝

■曾生 鄺慧敏攝

■李生 鄺慧敏攝

立法會於上
星期就《撥款
條例草案》恢

復二讀及進入委員會審議階段。勞工及
福利局局長蕭偉強昨日發表網誌，預計
受惠於今年的一次性措施者，將包括約
124萬名領取社會保障金額人士、約4.8
萬名交津領取者和約3.5萬個領取低津的
家庭等，期望草案能盡快獲立法會通
過，讓這些人士盡早受惠。
蕭偉強表示，今年發放一次性額外款項

的安排首次涵蓋低津和交津計劃，額外款
項相當於領取人士最近一次獲批的低津或
交津申請中（視乎個別情況而定），獲批
月份的平均津貼金額（有關金額因個案而
異）。由於這是新安排，這兩個計劃的辦
事處都已發出新聞稿，提醒「符合資格領
取人士」獲發額外款項的安排。

蕭偉強：額外長者高津待發放
蕭偉強又指，2017年施政報告建議了兩

項優化長者生活津貼的措施。第一項是放寬

現行長者生活津貼的資產上限，惠及更多有
經濟需要的長者。單身長者資產上限由現時
的22.5萬元上調至32.9萬元；長者夫婦則由
34.1萬元上調至49.9萬元。第二項建議是在
長者生活津貼下增加一層高額援助，即高額
長者生活津貼，向合資格領取津貼的較有
經濟需要長者，即資產不多於14.4萬元的
單身長者，或資產不多於21.8萬元的長者
夫婦，提供每人每月3,435元的高額津貼。
蕭偉強表示，政府會分階段落實優化

長者生活津貼的措施。社署在上月中公

佈，符合放寬後的長者生活津貼資產限
額和其他申請資格的長者，現在已可向
社署提交申請表，社署待立法會通過
《條例草案》後，便會立即處理，並盡
快向符合資格的長者發放津貼。
他續指，由於社署需要時間提升電腦
系統以實施建議的優化措施，預計高額
長者生活津貼最早將於2018年年中實
施，但生效日期同樣會追溯至《條例草
案》獲通過當月的首天。

■記者 文森

立會速批「撥款」早惠低津交津
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政務司司長
張建宗昨日在
《我的網誌》

中，以題為「惜食惜福 樂活樂行」撰
文表示，「惜食香港運動」取得成效，
指在2012年香港每日錄得約3,600公噸廚
餘，2015年降至約3,382公噸，人均棄置
量下跌近8%。
另外，在2015年推出的「自己垃圾

自己帶走」計劃實施近一年後，五條
行山徑收集到的垃圾，下跌約 72%至
97%不等，最終目標將是移除所有遠足
徑沿途垃圾箱。他指兩個計劃證明可
以改變市民生活習慣，為環保出一分
力，惜物減廢，保護香港的自然生
態。

張建宗：冀人均廚餘再減四成

張建宗表示，香港為人口密集的國
際都會，本屆政府在 2012 年就任初
期，錄得每天 9,000 多公噸的固體廢
物，其中廚餘約佔四成共3,600公噸，
相當於約250架雙層巴士的重量，一年
下來累計約是100,000輛雙層巴士，數
字不可謂不驚人。政府因此致力推動
惜食減廢、食物捐贈、廚餘收集和轉
廢為能四個策略，目標是在2022年或

之前把棄置在堆填區的人均廚餘量減
少四成。
他續指，現時已看到減廢逐步取得成
效，2015年的堆填區整體廚餘棄置量為
每日 3,382 公噸，相比 2014 年下降約
7%，每日減少258公噸，相等於約20
部雙層巴士的重量，而廚餘人均棄置量
則下跌近8%。他指這些令人鼓舞的成
績，有賴環境局的積極推動、環保界及
廣大市民的共同努力，令環保意識明顯
加強，「惜食文化」漸見成效。

■記者 文森
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「惜食文化」漸見效 廚餘棄量跌近8%

政府與兩間電力公司日前簽
訂新利潤管制協議將於2019
年生效，准許回報率由9.99%

下調至8%，並預計如果其他因素不變，電費將
會減逾5%。署理環境局局長陸恭蕙昨日出席電
視台節目時，認為協議結果可以接受，但承認燃
料費一旦急升，原先預計逾5%的電費減幅，有
可能「縮水」。
陸恭蕙表示，參考上一份協議的經驗，若燃料

費屆時大幅上升，電費未必減如此多。
她指，根據以往歷史，燃料費在數年間的波動

可以很大，即使當時預期會減10%電費，但最終
因為燃料價上升很多，最終減幅只有3%。
被問到2019年的電費是否有機會不減，陸恭蕙

回應說：「我不會這樣說，坦白說油價沒有人可
預測到。」至於為何不將准許回報率下調至7%，
即政府顧問建議的最大下調幅度，以減低電費升
幅，她否認政府「沒牙力」，認為水平可以接
受。
她又指，相較紐約、倫敦、新加坡及悉尼等城

市，香港的電費仍低很多，認為減逾5%電費的
水平可以接受。
她續指，如果只想電費便宜，其實只需不換燃

煤機組即可，但相信港人是希望更換新燃氣機
組，以減低空氣污染。 ■記者 文森

燃料費若急升
減5%電費「凍過水」
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今天是五一勞動節假期，香港成為內
地遊客小長假出行的熱門地點之一，一
些旅行社積極推介香港深度遊，讓內地
遊客認識了解一個「獨一無二」的香
港。這是一個值得推廣的做法。今年是
慶祝香港回歸祖國二十周年的紀念年
份，香港再次吸引世人目光，香港旅遊
業界應充分抓住這個難得的歷史紀念
日，不僅向內地，也向世界各國全面推
介宣傳香港獨特魅力，尤其是要充分挖
掘香港深度旅遊的潛力，把香港回歸二
十年以來的精彩故事，融入到各個富有
特色的景點之中，組織更多有特色的旅
遊線路，讓八方來客更多地了解香港回
歸二十年的發展歷程、發展成就，充分
展示回歸後的東方之珠更加燦爛多姿的

風采。
今年的五一小長假，各方遊客明顯增

多，香港市面呈現繁華熱鬧的節日氣
氛。內地有旅行社因應香港旅遊市場的
變化，加上不少遊客都希望來港親身了
解香港回歸二十周年的情況，專門組織
一些香港深度遊的旅行團。這些團隊主
要是面向以前曾經來過香港，但都是走
馬觀花，只去過傳統景點的遊客。這些
旅行團所安排的行程是香港富有特色的
地點，如充滿歷史感的中上環老香港的
景點、饒有風味的「食蛋撻、飲涼茶」
文化、香港具原始風味的郊野公園和特
色鄉村，還有反映香港二十年來發展變
化的深度內容等等。據了解，這些行程
普遍受到遊客歡迎，因為他們之前已經

來過香港，如果再去海洋公園、迪士尼
樂園、山頂老襯亭等傳統項目，就沒有
多大吸引力。相反，如果旅行社能夠帶
他們來港進行深度遊，親身體驗香港東
西方文化交融薈萃的特色，尤其是在香港
回歸二十周年之際，來香港看看期間的發
展變化，他們就很願意再來香港一遊。因
此，香港旅遊業界應深入了解內地旅客的
心理變化，及時抓住這一機遇，與內地
旅遊界加強協調，及時因應這些市場的
最新變化，推出更多的圍繞回歸二十周
年為主題的特色旅遊項目。同時，也要
加強導遊方面的培訓，讓他們能夠向遊客
講好香港回歸的生動故事，在時空轉換中
增強遊客的歷史體驗，從而豐富香港旅遊
的故事性和吸引力。

需要指出的是，不僅內地人士關注香
港回歸以來的情況，許多海外遊客也同
樣懷有這樣的心情，他們都很希望能夠
在這個富有歷史意義的時刻來香港走一
走、看一看。香港一直是一座現代化國
際大都會，不僅有上百萬移民海外的港
籍人士，而且曾經與香港有過千絲萬縷
聯繫的英國和歐美人士，都有着揮之不
去的香港情結，他們更關注香港的今
天，希望在這個時候前來香港親身體驗
回歸後香港的變化。據了解，最近來港
的外國遊客有增加的趨勢，一些介紹香港
最新情況的英文書籍也比較暢銷，這既是
香港旅遊界的一大福音，也是香港特區政
府展開對外公關的良好時機。因此，建議
政府有關方面與旅遊業界加強合作，在現

有的基礎上，進一步加大對外宣傳推廣香
港的力度，展示香港的「軟實力」，尤其
要盡可能多地收集和編寫好對外介紹香港
二十年來各方面發展變化的故事，用海外
遊客容易接受的方式推廣出去。比如說，
香港回歸二十年的「變」與「不變」，以
及未來的發展藍圖等等，就需要政府提供
更多的資源來協助旅遊業界，系統地總結
和介紹這些故事。

總之，只要業界能夠抓住香港隆重慶
祝回歸二十周年的難得機會，適應海內
外遊客的最新需求，及時推出各式各樣
的旅遊產品，同時強化旅遊市場的規範
化管理，加強人員培訓，進一步提高從
業人員素質和服務質量，香港旅遊業將
可走上持續發展的新階段。

用回歸二十年精彩故事吸引八方來客
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